

Intervención del Presidente de la República en Conferencia de Prensa en Berlín
CONFERENCIA DE PRENSA DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA,
RICARDO LAGOS

BERLÍN, 01 de Junio de 2001

Quiero expresar, en primer lugar, mi satisfacción por el acuerdo de cooperación que suscribimos en la mañana y en virtud del cual va a haber una cantidad importante de recursos para el tema del mejoramiento en el ámbito medioambiental de pequeña y mediana empresa. Este acuerdo se inscribe dentro de los esfuerzos que venimos haciendo como Gobierno respecto de ese sector.

Y, en segundo lugar, como resultado de las conversaciones, tanto con el ministro de Relaciones Exteriores como con el Canciller Schroeder, nuestra satisfacción de la forma clara en que se planteó que las posibilidades de avanzar en un acuerdo de libre comercio va a estar en función de lo que cada uno de los distintos actores pueda realizar.

En otras palabras, en el caso de Chile, como él lo señaló, aquellos que están en condiciones de tener un avance más rápido, se puede llegar a una conclusión más acelerada y no vincular los avances de uno con avances de otros actores.

En ese sentido, creo que el respaldo a los planteamientos de Chile del Canciller Schroeder, nos permiten estar particularmente contentos y satisfechos.

De igual manera, creo que el acuerdo respecto al tema de evitar la doble tributación y tener un entendimiento en ese sentido, fue un intercambio franco de cuáles son los puntos que hasta ahora nos han impedido avanzar más rápido, pero sí existe la voluntad política de poderlo resolver ahora dentro de este año. Y creo que eso nos puede permitir mirar con mayor optimismo un incremento desde el punto de vista de lo que son las inversiones alemanas en Chile.

PREGUNTA: ...de alguna manera lo comparamos con lo que habló el Presidente Chirac y quizás se esperaba algo más directo.

S.E.: Bueno, son distintas formas de decir lo mismo. Pero creo que fue muy claro lo que dijo el Canciller Schroeder.

PREGUNTA: ¿No se abordó el tema de por qué han disminuido, y quizás por qué no es tan atractivo el mercado chileno para los inversionistas alemanes?

S.E.: No, la conversación con ellos fue particularmente útil. Allí esencialmente ellos hicieron ver el nivel de inversiones que están teniendo lugar, primero aquí, respecto del proceso de unificación alemana. Ustedes han visto acá en Berlín cuál es la magnitud de la inversión que se está haciendo en el ámbito privado y cuál es la magnitud del esfuerzo que significa la unificación.

En consecuencia, en primer lugar, han tenido un tremendo nivel de inversiones aquí en Alemania. En segundo lugar, yo diría, han tenido un interés particular en todo lo que es el proceso de Europa del Este. Y, en ese contexto creo que la razón por la cual se le colocó tanto énfasis en la conversación que hemos tenido con el Canciller Schroeder al

acuerdo de doble tributación, apunta precisamente a generar condiciones para una mayor corriente de inversión de Alemania hacia Chile.